



# 議会だより

## 任期後半の議会構成決まる

4月26日に開かれた臨時議会において、正副議長の改選を行いました。それぞれ投票により、議長に西藤努議員が選任、副議長に田中三江議員が再任されました。また、平成27年4月30日から平成29年4月29日までの任期となる、常任委員会や一部事務組合議会議員等も決定しました。今回の「議会だより」には、新しい議会構成及び議員のあいさつ文を掲載します。

### 議長就任のあいさつ

議長  
西 藤 努



新緑の美しい季節を迎えて、躍動感に満ちた里山の風景に心躍る日々のか、町民皆様には益々ご清栄のことと、ご拝察申し上げます。

去る4月26日の第3回臨時議会に於いて、議員各位のご理解を賜り、不肖私が議長に就任いたしました。身に余る光栄でありますと同時に、その職責の重大さを痛感し身の引き締まる思いでございます。

さて、地域主権・地方創生が叫ばれて久しいなか、地方を取り巻く環境は人口減少、高齢化が進み、依然として厳しい状況にあります。立科町人口ビジョン、立科町総合戦略を着実に進め、自然豊かで人情あふれた環境での子供達の健やかな成長を育み、すべての方々が笑顔で安心して普段の暮らしをより大切にしていけることが元気のもとであると思つております。

今後ともご指導、ご支援よろしくお願ひを申し上げます。

副議長  
田 中 三 江



風薫る新緑の季節となりました。

去る4月26日の臨時議会に於いて副議長に再任され、責任の重さを痛感いたしております。憲法・地方自治法が施行70年、人口減少は大きな課題であります。当町の年少割合も10・4%となり、若い世代・高齢者皆様の住民福祉の向上、地域発展に向け努力をして参ります。

前回議会の予算一部修正はチエツク機関として町民益・公平性・財政等を考慮しての行動でしたが、今後は自立堅持を掲げる町長のもと、立科町公共施設等総合管理計画も策定され、人口減少・財政状況などから、今後の公共施設の老朽化対策など課題は山積しておりますが、今後2年間「ひとり一人の夢や想いが活かされ、元気で輝く町づくりのために」町民皆様のご意見を伺い、行政との意見交換など、より良い町づくり・開かれた議会に向け全力を尽くします。

町民皆さまの代表としての議決機関である議会は、その環境を整えるため、町の施策をきちんとチエツクし、一定の緊張関係を保ち、真摯な議論を尽くし、町民皆さまにとって有効な施策となるよう全力で取り組み、その使命を果す所存であります。

今後の議会活動に、皆さまの一層のご理解とご協力を賜りますようお願いを申し上げまして、議長就任のごあいさつといたします。



## 「町の未来を語る会」ご意見・ご要望等の回答

昨年10月24日から11月1日にかけ16会場で開催いたしました地域懇談会「町の未来を語る会」では、169名の皆さんにご参加いただき、ありがとうございました。いただいたご意見・ご要望について、町行政に関わるものについては、町側に回答を求めてまいりましたが、「一つひとつお答えすべきと検討してまいりましたが、ご質問の背景やニュアンスが判らない中での回答により、誤解や行き違いが生じ、今後の行政運営に支障が出ることが懸念されました。この度いただいたご意見・ご要望に対しましては、行政として重く受け止め、今後議会の皆様と、これらの課題解決について真摯に協議してまいりたいと考えております。」との回答がありました。なお、議会に関するご意見・ご要望について、立科町議会としての考えを次の通りまとめました。

### 1. 9月定例会において、修正動議をした理由は。

**A** 9月定例会で出された補正予算については、次の4事業について修正案を提出し賛成多数で可決しました。農ん喜村の道の駅、蓼科牧場のクロスカントリーコース、動く歩道の設置、電気自動車急速充電施設の4事業は、9月補正であるにもかかわらず、具体的な計画がなされていないこと、また事業効果が明確に示されないこと、充電施設においては近隣の設置状況から不要との判断をしました。詳細は、「議会だより」No.146号をご参照ください。

### 2. 索道事業推進室長(仮称)の採用については議員も厳しくチェックしてほしい。

**A** 観光事業推進室長は、索道事業の経営改善を中心とし、町全体の観光事業推進を図るために公募により募集し、理事者による面接を経て、採用されました。索道事業の改善は急務であり、議会として注視していきます。

### 3. 現状の議員定数と議員報酬は適正か。

**A** 議会は、行政の政策を最終決定し、行政運営の監視の役割を担っています。このためには、町民の代表として、様々な識見を持つ一定数の議員が必要であり、現在の議員定数は妥当であると考えます。また、近年、議員のなり手不足や報酬について課題にもなっています。当議会では、町村議会改革のシンポジウム等に参加し研修を重ねています。

### 4. 県議の選挙区の区割りの動きは。

**A** 県議の選挙区割等については、現在、県議会で特別委員会を設置し検討されているようです。浅麓（小諸、御代田、軽井沢）地区では合区とし「1人区を2人区へ」の要望が出されています。当議会では現状の佐久市・北佐久郡区を維持すべきと考えています。

### 5. 移住政策については。

**A** 移住政策については、体験住宅や移住のための住宅建設費補助、また地域おこし協力隊員を採用するなど、第5次振興計画・立科町総合戦略に基づき移住促進に努めています。当議会においてもこれまで、幾度となく一般質問等で政策論議をしてきています。

### 6. TPPについては。

**A** 国の政策ではありますが、重要な課題であり、今後も注視していきたいと考えています。

科町の発展に寄与するよう、一生懸命取り組みますので、皆様のご意見・ご要望等をお聞かせいただければ幸いです。

森本信明  
(議席八番)

野山の樹木が芽吹き新緑の春。そして水田の水面が輝き、りんごが花咲く春。今年も立科の特産物が豊作であることを願う春です。

議員任期4年のうち2年が過ぎました。この間が過ぎました。この間、議会構成の改選により、「社会文教建設常任委員会」に所属をし、第5次振興計画・総合戦略等から、立科町の魅力が活きた農業・農村づくり、観光振興、定住・移住の促進、計画・効率的な行政運営等の推進を行ってきました。今後も引き続き、「立科町が自立を堅持し、住み良い立科町」のために議会の使命、常任委員会の権限（調査権・審査権）を意識し、議員の職責を全うしていくことを目指してまいります。

この間、議長として、佐久広域連合組合議会・隣市町議会・諸団体の会議・行事等出席させていただき、また、北佐久郡老人福祉施設組合「佐久良莊」議長もさせていただく中、責務を感じ勤めてまいりました。町民の皆様にはご指導ご協力を賜りましたこと、心よりお礼申し上げます。

任期末は、議会運営委員長・総務経済委員として自立する自治体づくり、町民に見える議会改革をして行きます。そして、議員の役割、地域住民の代弁者として、併せて町の議事機関、意思決定機関として重要な使命のもと、その職責を全うすべく議員として努力してまいります。

どうぞご指導ご支援を宜しくお願い申し上げます。

町民の皆様にはご指導ご協力を賜りましたこと、心よりお礼申し上げます。

任期末は、議会運営委員長・総務経済委員として自立する自治体づくり、町民に見える議会改革をして行きます。そして、議員の役割、地域住民の代弁者として、併せて町の議事機関、意思決定機関として重要な使命のもと、その職責を全うすべく議員として努力してまいります。

この間、議長として、佐久広域連合組合議会・隣市町議会・諸団体の会議・行事等出席させていただき、また、北佐久郡老人福祉施設組合「佐久良莊」議長もさせていただく中、責務を感じ勤めてまいりました。町民の皆様にはご指導ご協力を賜りましたこと、心よりお礼申し上げます。

任期末は、議会運営委員長・総務経済委員として自立する自治体づくり、町民に見える議会改革をして行きます。そして、議員の役割、地域住民の代弁者として、併せて町の議事機関、意思決定機関として重要な使命のもと、その職責を全うすべく議員として努力してまいります。

どうぞご指導ご支援を宜しくお願い申し上げます。

町民の皆様にはご指導ご協力を賜りましたこと、心よりお礼申し上げます。

任期末は、議会運営委員長・総務経済委員として自立する自治体づくり、町民に見える議会改革をして行きます。そして、議員の役割、地域住民の代弁者として、併せて町の議事機関、意思決定機関として重要な使命のもと、その職責を全うすべく議員として努力してまいります。

この間、議長として、佐久広域連合組合議会・隣市町議会・諸団体の会議・行事等出席させていただき、また、北佐久郡老人福祉施設組合「佐久良莊」議長もさせていただく中、責務を感じ勤めてまいりました。町民の皆様にはご指導ご協力を賜りましたこと、心よりお礼申し上げます。

任期末は、議会運営委員長・総務経済委員として自立する自治体づくり、町民に見える議会改革をして行きます。そして、議員の役割、地域住民の代弁者として、併せて町の議事機関、意思決定機関として重要な使命のもと、その職責を全うすべく議員として努力してまいります。

## 7. 未来を語る会について

- ①若い人が集まるような会にしてもらいたい。②分かりやすい資料を用意して欲しい。  
③出された意見は公開してもらいたい。

**A** 「未来を語る会」には多くの皆さんにご参加いただきありがとうございました。いただいたご意見を参考にし、実のある地域懇談会を開催していきたいと考えています。また、いただいたご意見等については、「議会だより、HP】に掲載してまいりますのでご覧ください。

## 8. 一般質問について

- ①「検討する」という回答の対応は。②生放送をしてもらいたい。

**A** 一般質問の中で「検討する」という回答はよくあることですが、それぞれの議員が追跡質問を行なう、直接担当課で聞く、など対応をしています。また、議会の生放送については、行政側とともに検討していく課題であると考えています。

## 9. 「ハートフルケアたてしな」の状況確認は。

**A** 「ハートフルケアたてしな」は、社会福祉法人であり議会が直接介入することはできません。法人と町で組織している「ハートフルケアたてしな事業推進協議会」において運営状況を定期的に協議をしています。町当局に随時、その説明を求めていきます。

## 10. 共同電算化についての検証は。

**A** 共同電算化については、長野県自治振興組合で、参加町村の担当課長会議を開催し、検証を進めており、その経緯等、随時報告を求めています。

## 11. 増えている遊休荒廃地については。

**A** 行政・農業委員会を中心に対策に取り組んでおり、現状も報告がされています。また、議会として、先進的な取り組みをしている町内外の団体へ現地調査を行っています。

## 12. 町の活性化については。

**A** 第5次振興計画及び総合戦略に沿って検証をしつつ進めています。また、一般質問等を通して提案しています。

## 13. 権現の湯の町民利用が少ないと聞いている。議員の率先利用を。

**A** 町民福祉施設ですが、町外の利用者が概ね7割であり、町民利用者の少ないとことは承知しています。今後の施設維持・改善を図るためにも利用推進をしていかなければならぬと考えています。

## 編 集 後 記

ここまで2年という月日を振り返りますと、あっという間に過ぎたようであり、審議してきたことを思い返せば、とても長い時間であったようにも感じられます。

私達議員に残された任期は、過ぎた時間と同じく2年です。折り返しとも言えますが、今まで以上に力の入った議員活動となるように気を引き締めて、町のために働かせて頂きたいと思っています。よろしくお願ひいたします。

森澤 文王